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Навстречу 106-й годовщине 
Великой Октябрьской 
социалистической революции

Сессия не без изюминки

Красный Октябрь открыл 
новую эру в истории челове-
чества. Создав систему вла-
сти Советов, партия Влади-
мира Ильича Ленина заложи-
ла фундамент для строитель-
ства первого в мире государ-
ства рабочих и крестьян. Во-
площая в жизнь идеалы Ве-
ликого Октября, народовла-
стия и справедливости, наш 
народ осуществил масштаб-
ную модернизацию, выстоял 

в борьбе с фашизмом, создал 
ракетно-ядерный щит и поко-
рил космическое простран-
ство.

Сегодня мир убеждается 
каждый день в том, что только 
социализм даёт надёжный ре-
цепт от экономических кризи-
сов, социальных потрясений, 
жестоких войн и культурной 
деградации. Мы глубоко уве-
рены, что будущее нашей пла-
неты — за социализмом.

Мы не поддерживаем 
тупиковый курс

Два года назад Президент 
на Валдайском форуме зая-
вил, что капитализм зашел в 
тупик, поэтому пора из этого 
тупика выбираться.

Французский президент 
заявил, что капитализм со-
шел с ума. Все сегодня видят, 
что капитализм действитель-
но сходит с ума по всему белу 
свету. Он сочится кровью и 
насилием в США, он полыхает 
на Ближнем Востоке. Вот-вот 
там подожгут большую войну.

Капитализм разрушал 
Ирак, Ливию и Югославию. 
Сегодня он рвется к миро-
вому господству, превратив 
в нацистское формирование 
братскую Украину. Это – по-
зор для всего человечества, 
но пока оно молчаливо взира-
ет на это насилие.

Мы готовились к рассмо-
трению бюджета очень тща-
тельно. Три раза мы проводи-
ли на моей родине (на Орло-
вщине) международные эко-
номические форумы. Разра-
ботали двадцать с лишним 
программ развития всех от-
раслей.

Под это подготовили наш 
бюджет развития, который 
на сегодня в нынешних це-
нах должен быть минимум 
45 триллионов рублей. Пред-
ставленный бюджет пример-
но в 29 триллионов рублей. 
Силуанов мне сказал, что бу-
дет 37 триллионов.

Где же они возьмут 8 трил-
лионов? Для меня это очень 
важный и принципиальный 
вопрос.

Мы предложили выбраться 
из экономического тупика че-
рез реализацию нового курса, 
обязательную систему плани-
рования, через новую нало-
говую политику, через под-
держку народных предприя-
тий, через более эффектив-
ную систему подготовки ка-
дров.

Девять конкретных по-
зиций, которые снабжены 
основными документами, за-
конами и точными расчетами.

Мы показали, как можно 
поддерживать науку на при-
мере Новосибирска. Мы про-
демонстрировали пример со-
вместных предприятий с Бе-
лоруссией. На совместном 
предприятии произвели 52 
трамвая высокого качества. 
Их себестоимость дешевле, 
чем на других аналогичных 
предприятиях.

Мы и в Хакасии показали, 
несмотря на черный пиар, как 
можно поддержать малый и 
средний бизнес. Ведь мож-
но взять приличные налоги с 
олигархата. За пять лет в Ха-
касии налоги на олигархат 
выросли в семь раз.  К слову, 
многие с удовольствием под-
держали Коновалова. Пред-
ставители бизнеса сказали, 

что при нашем Валентине Ко-
новалове теперь не воруют, 
не прикарманивают. В Хака-
сии все делают для того, что-
бы развивалось современное 
производство.

Меня поразила политика 
кабинета министров. Он се-
годня работает в чрезвычай-
ных условиях, проявляет вы-
сокое трудолюбие. Но опять 
Правительство притащило в 
Думу бюджет, скроенный по 
старым либеральным, гайда-
ровским, чубайсовским лека-
лам.

Мы подготовили проект 
бюджета Победы. Он вполне 
реализуем. И есть для этого 
необходимые ресурсы. Когда 

25 октября 2023 года со-
стоялась 51-я внеочередная 
сессия Собрания депутатов 
Волжска. На ней рассмотрено 
15 вопросов.

Депутаты внесли измене-
ния в Устав Волжска  и  на-
значили  публичные слуша-
ния  по проекту бюджета на 
2024 год.

5 декабря 2023 года  любой 
житель города может принять 
участие в публичных слуша-
ниях и лично ознакомиться с 
проектом бюджета, разрабо-
танным администрацией го-
рода на 2024 год, задать во-
просы, внести свои предло-
жения. Фракция КПРФ всегда 
открыта для диалога со свои-
ми избирателями и депутаты-
коммунисты готовы поддер-
жать народные инициативы, 
направленные на улучшение 
жизни города. К нашим де-
путатам вы можете обратить-
ся каждый вторник и пятни-
цу с 10 до 14 часов по адресу: 
Ленина,35 в Волжский райком 
КПРФ. 

На сессии депутаты заслу-
шали информацию руководи-
теля Финансового управле-
ния Ольги Гурьяновой об ис-
полнении бюджета городско-
го округа за 9 месяцев 2023 
года и утвердили поправки в 
бюджет текущего года.

Депутаты  приняли реше-
ние об установке мемориаль-
ной доски сержанту Айдару 
Тагирову, погибшему 6 сен-
тября 2022 года в ходе про-
ведения специальной воен-
ной операции и посмертно 
награжденному орденом Му-
жества. Памятный знак будет 
установлен на фасаде здания 
школы № 3.

Не обошлось на сессии и 
без очередной «изюминки» 
от Главы города  Быниной Т.В.  
Являясь одновременно выс-
шим должностным лицом го-
рода и секретарем Волжско-
го городского местного отде-
ления партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ», обладая правом еди-
нолично вносить вопросы на 
рассмотрение сессии, Глава 
города предложила депута-
там проголосовать за переда-
чу в безвозмездное пользова-
ние нежилого помещения  по 

ул. Коммунистическая, 1 «а» 
сроком на два года для раз-
мещения общественной при-
емной Волжского городского 
местного отделения Партии 
ЕР. Причем, решение распро-
страняется на правоотноше-
ния, возникшие с 1 июля 2022 
года! На вопросы, почему 
именно «безвозмездно», ведь 
партия ЕР не самая бедная 
партия, и почему вопрос рас-
сматривается спустя более 
года фактического использо-
вания помещения, вразуми-
тельных ответов мы не полу-
чили. Депутаты-коммунисты 
предложенный Быниной Т.В. 
проект не поддержали. Не-
смотря на это, решение было 
принято.

Складывается ощущение, 
что у Татьяны Быниной вошло 
в привычку использовать пре-
имущества должностного по-
ложения в интересах, пре-
имущественно финансового 
характера, «Единой России» 
вопреки интересам граждан. 
Напомню, что в начале года 
Бынина использовала автомо-
биль городского собрания на 
мероприятии своей партии. 
Сейчас призналась в том, что 
ее партия долгое время ис-
пользовала городское поме-
щение безо всякой оплаты, 
и поспешила узаконить такое 
состояние дел, воспользовав-
шись имеющимся у ЕР боль-
шинством в городском собра-
нии.

Дмитрий Бутузов, 
руководитель фракции

КПРФ в Собрании депутатов 
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От первого лица

В рамках выездного Дня 
депутата волжские народ-
ные избранники побывали на 
строительных площадках го-
родских объектов. Фракцию 
КПРФ представляла Балагу-
ровская М. М. Посмотрели ход 
выполнения работ по благоу-
стройству Центральной пло-
щади и части ул. Ленина. На 
момент осмотра подрядчик 
приступил к облицовке фа-
сада многофункционально-
го навеса: по периметру – ме-
таллическими листами, а вну-
три – деревом. Фонтан на пло-

щади принят комиссией. Под-
готовлены места под детские 
площадки и памятник А.С. 
Пушкину. Посажены кустар-
ники и деревья. О ходе ра-
бот рассказал первый заме-
ститель главы администра-
ции Сергей Лазарев, который 
заверил, что в начале ноября 
площадь будет сдана.

Оценили депутаты и ход 
капитального ремонта в Го-
родском центре культуры. 
Учреждение имеет большое 
значение для сферы культу-
ры: здесь проводятся круп-

ные городские мероприятия, 
занимаются дети и взрослые.

Ремонтные работы в ГЦК 
ведет ООО «Стройгарант». 
Срок завершения работ - 1 де-
кабря. В рамках данного ре-
монта предусмотрена замена 
инженерных коммуникаций, 
полное обновление санузлов, 
гардероба и помещений цо-
кольного этажа, восстановле-
ние отмостки. На проведение 
капитального ремонта Прави-
тельство Республики Марий 
Эл выделило более 7 милли-
онов рублей.

Мы не поддерживаем 
тупиковый курс
вам говорят, что денег нет – 
это полная чушь. Денег боль-
ше, чем надо, но они лежат в 
чужих карманах. Олигархи не 
хотят платить даже нормаль-
ные налоги.

Почему бы Силуанову и 
«Единой России» не принять 
наши предложения о прогрес-
сивной шкале налогов. Это 
большие ресурсы.

У нас 25 главных олигар-
хов имеют 300 миллиардов 
долларов в кармане. Это на 
один триллион больше, чем 
весь национальный годовой 
бюджет. Из двадцатки толь-
ко мы не платим прогрессив-
ный налог. Мы обязаны взять 
за основу прогрессивное на-
логообложение.

Почему не поддержат на-
родные предприятия? Взять 
за пример хозяйства Груди-
нина, Сумарокова, Казанко-
ва. Создать подобные пред-
приятия в каждом районе 
страны.

Мы не просим у Силуано-
ва ни копейки. Наш совхоз 
Ленина стал лучшим хозяй-
ством страны. Предприятие 
Казанкова только налогов 
платит 1,5 миллиарда ру-
блей. Но едва успеваем от-
бивать это предприятие от 
очередного жулья и ворья.

Наша страна продолжает 
вымирать ударными темпа-
ми.  В среднем за последние 
30 лет население снижалось 
ежегодно на 500 тысяч чело-
век. Только русское населе-
ние сократилось на 22 милли-
она человек.

Мы и дальше продолжим 
вымирать при такой  политике.

Прожиточный минимум 
увеличили до 19242 рублей. 
Но кто из вас проживет на та-
кую сумму?

Закон о детях войны 10 раз 
вносили в Госдуму, но «Еди-
ная Россия» не хочет его при-
нять.

Мы предлагали едино-
россам совместно обсудить 
предложения, связанные с 
образованием и подготовкой 
школьников. Но они даже не 
хотят поддержать наше пред-
ложение по обеспечению ше-
стиклассников горячим пита-
нием.

Меня потряс раздел в бюд-
жете «Медицина и фармацев-
тика». Он продолжает усы-
хать. 550 миллиардов зарабо-
тали наши недруги на прода-
же лекарств в России. А если 
они завтра перекроют постав-
ки лекарств в нашу страну?

Мы продолжаем поддер-
живать бойцов СВО. Мы вчера 
отправили на Донбасс 118-й 
гуманитарный конвой. Наши 
губернаторы много раз посе-
тили новые регионы России. 
Мы все сделаем для нашей 
Победы. Фашизм и нацизм – 
это худшее явление в истории 
человечества.

Я искренне не понимаю, 
почему Правительство та-
щит этот бюджет. Президент 
сформулировал в своем по-
слании и в своих выступле-
ниях совершенно другую по-
литику. Но они продолжают 
свой путь по жуткой воров-
ской ельцинской, гайдаров-
ской колее. Последние двад-
цать лет темпы развития в 
России были меньше одно-
го процента в год. При этом 
мировые темпы развития ― 
больше трех процентов.

Мы считаем, что такой 
бюджет окончательно нас за-
ведет в болото.  

 Геннадий Зюганов, 
Председатель ЦК КПРФ

В течение нескольких не-
дель депутаты Государствен-
ной Думы в интенсивном ре-
жиме рассматривают проект 
закона о бюджете страны на 
2024 год. Отменены даже вы-
езды депутатов в свои регио-
ны ― до нового года Госдуме 
предстоит в ускоренном ре-
жиме принять десятки важ-
ных для страны законов. О 
том, что происходит сейчас 
в парламенте страны депу-
тат Государственной Думы от 
Республики Марий Эл, пер-
вый заместитель председате-
ля комитета Госдумы по ма-
лому и среднему предприни-
мательству Сергей Иванович 
КАЗАНКОВ рассказывает из-
бирателям на своих страни-
цах в социальных сетях ВКон-
такте и Одноклассники. Зна-
комим наших читателей с эти-
ми публикациями от первого 
лица.

ГДЕ ВЗЯТЬ ДЕНЬГИ
У многих людей в насто-

ящее время есть представ-
ление, на что следует потра-
тить деньги ― это и увеличе-
ние зарплат работникам бюд-
жетной сферы, и увеличение 
пенсий, и развитие россий-
ской науки, и ремонт дорог и 
дворовых территорий, и мно-
гое, многое другое. Но в от-
вет обычно раздается, что де-
нег нет…

20 октября в Москве про-
ходил семинар-совещание, 
на котором обсуждался аль-
тернативный бюджет России, 
в котором денег хватает на 
все. На источники дополни-
тельных доходов не первый 
раз указывает КПРФ: больше 
6 трлн руб может принести 
запрет оффшорных опера-
ций; 1,3 триллиона ― госмо-
нополия на алкоголь и табак; 
5 триллионов ― ликвидация 
теневой экономики; 2,5 трил-
лиона ― прогрессивный подо-
ходный налог; почти 5 трил-
лионов ― средства ФНБ, пу-
щенные в реальную экономи-
ку и т.д. И это только в 2024 
году.

Деньги есть. Надо только 
правильно ими распорядить-
ся.

КОГДА РУКОВОДИТЕЛЬ ― 
КОММУНИСТ

На пленуме ЦК КПРФ, 
состоявшемся 21 октя-
бря, ключевыми были до-
клады коммунистов-
хозяйственников, которые ру-
ководят регионами, городами 
и крупными предприятиями.

В Орловской области, гу-
бернатором которой является 

коммунист Андрей Клычков, 
за последние пять лет объем 
экономики (ВРП) увеличился в 
1,6 раза; инвестиции в основ-
ной капитал выросли в 1,4 
раза; были открыты 50 новых 
предприятий, создано 14 тыс. 
рабочих мест.

Глава Хакасии молодой 
коммунист Валентин Конова-
лов заставил крупные ком-
пании платить налоги в ре-
спубликанский бюджет и по-
ступления в бюджет за пять 
лет выросли в 8 раз. Благо-
даря этому в 8,5 раз боль-
ше средств направили в 
жилищно-коммунальное хо-
зяйство, почти в 10 раз увели-
чили расходы на строитель-
ство, ремонт и реконструкцию 
дорог, в 4 раза — на село, в 3 
раза — на здравоохранение и 
спорт, в 2,5 раза — на соци-
альную поддержку, в 2 раза 
— на образование и культуру.

Самый крупный муниципа-
литет страны - Новосибирск - 
возглавляет наш однопартиец 
Анатолий Локоть. Он расска-
зал о масштабных програм-
мах ремонта дорог и рекон-
струкции теплосетей, которая 
сейчас идёт в городе.

Выступали руководители 
крупных предприятий и со-
вхозов, среди них Павел Гру-
динин.

Главный вывод ― где 
руководитель-коммунист, там 
развитие и успех!

ОБЩЕНИЕ С ПРЕССОЙ ПЕРЕД 
ПАРЛАМЕНТСКИМИ СЛУША-

НИЯМИ
23 октября перед парла-

ментскими слушаниями по 
теме законодательного обе-
спечения малого и средне-
го предпринимательства вы-
ступил на пресс-подходе пе-
ред журналистами, озвучил 
основные проблемы как ма-
лого, так и среднего бизнеса.

Самая большая проблема 

у малого бизнеса ― это отсут-
ствие реализации. Даже если 
выдавать предпринимателям 
кредиты под нулевую ставку, 
проблема со сбытом товаров и 
услуг обнулит все труды. Мы 
продолжаем настаивать, что-
бы малому бизнесу предо-
ставили отдельные площадки 
для реализации продукции.

Свои заботы есть и у сред-
него бизнеса. Его душат на-
логи, а их прямой конкурент 
― крупный бизнес ― прячет 
свои доходы в офшорах, что 
дает ему громадное конку-
рентное преимущество. Фрак-
ция КПРФ выступает за отмену 
офшоров, чтобы все работали 
в равных условиях.

БЮДЖЕТ НЕ НАШ
На этой думской неде-

ле состоялось рассмотрение 
бюджета страны на следу-
ющий год в первом чтении. 
Основным его отличием явля-
ется значительный рост рас-
ходов на оборону, которые со-
ставят почти 11 трлн руб.

Кроме того, наблюдается 
значительный рост расходов 
на обслуживание банковских 
заимствований. И это вызыва-
ет у нас, коммунистов, силь-
ное возмущение. Правитель-
ство продолжает загонять 
огромные суммы в ФНБ с ну-
левым доходом, а деньги для 
этого берутся в банках под 
проценты.

Так же вольготно, как и 
банкиры, чувствуют себя не-
фтяники, получающие сверх-
прибыли.

В итоге по восьми социаль-
ным разделам грядет сокра-
щение бюджета.

В связи с тем, что это бюд-
жет не развития, а уреза-
ния социалки, фракция КПРФ 
дружно проголосовала про-
тив. У нас есть альтернатив-
ный проект бюджета, в кото-
ром денег хватает на все. 

Своих не бросаем

Выездной день депутата

Наступили холода, и в 
Волжском райкоме КПРФ сно-
ва кипит работа. Закупаем 
нитки, вяжем носки, в каж-
дую пару вкладываем записку 
с теплыми пожеланиями, упа-
ковываем продукты, собран-
ные добрыми и отзывчивы-
ми волжанами через магази-
ны «Звениговский», и готовим 
все к очередной отправке. 

С каждым днем к на-
шей дружной команде при-
соединяются новые люди. 
Низкий поклон всем нашим 
женщинам-мастерицам, кото-
рые вместо сидения перед те-
левизором занимаются помо-
щью ребятам на передовой. 
Есть среди нас и особо само-
отверженные люди. Так, Пав-
лова Клавдия Васильевна свя-
зала уже 53 пары носков для 
ребят, которые защищают 
нашу Родину и нас с вами! А 

какие теплые и проникновен-
ные письма пишут солдатам 
наши бабушки из обществен-
ной организации «Дети вой-
ны»!

Наша партия КПРФ уже 
очень давно и на регулярной 
основе оказывает помощь жи-
телям Донбасса, а также на-
шим защитникам в зоне СВО. 
В общей сложности отправле-
ны тысячи тонн гуманитарной 
помощи, весомый вклад в об-
щее дело внёс совхоз «Звени-
говский» совместно с Марий-
ским республиканским отде-
лением партии.

Присоединяйтесь! Любая 
помощь и поддержка сейчас 
очень важна. 

Телефон для связи 8 906 
138-18-25 

Оксана Аблязова, 
первый секретарь 

Волжского райкома КПРФ     
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Гадание 
на кофейной гуще

Люди, достойные преклонения

«Алиса» переходит на марийский

В 1971 году после оконча-
нии восьми классов в школе 
№ 9, тогда еще восьмилетней, 
я стал учеником 9 класса «В» 
школы № 1. Весь наш класс 
состоял из учеников, пере-
шедших из 9-ой школы. А, на-
пример, в классе «Г» учились 
выпускники школы № 3. Всего 
девятых классов было четыре 
― сейчас такое трудно встре-
тить даже в переукомплекто-
ванных школах.

Именно тогда произошла 
встреча с человеком, кото-
рый во многом определил 
мою жизненную позицию, по-
мог состояться как человеку, 
открыл перспективы. Этим 
человеком стала наш новый 
классный руководитель Дина 
Петровна Плосконосова, учи-
тель немецкого языка. Все 
пятьдесят лет, прошедших с 
тех пор, как я закончил шко-
лу, я вспоминаю ее неиз-
менную во любых ситуаци-
ях улыбку, ее отзывчивость, 
готовность помочь, высо-
кий профессионализм, уме-
ние находить подход к любо-
му ученику, от двоечника до 
отличника, ее кипучую энер-
гию, удивительную коммуни-
кабельность, отличное чув-
ство юмора и обаяние…

Только по прошествии 
многих-многих лет я стал за-
думываться, что у этой кра-
сивой, веселой женщины 
была далеко непростая судь-
ба. Дина Петровна родилась в 
1934 году на Дальнем Восто-
ке. Она рано осиротела, и ее 
семьей стали приемные ро-
дители, которые любили ее 
как родную дочь. В конце 30-х 
годов семья переехала в Ка-
релию, которая тогда назы-
валась Карело-Финская ССР, 
жили в леспромхозе не дале-
ко от города Кондопога. Ког-
да началась Великая Отече-
ственная война, отец ушел на 
фронт. Мать работала на же-
лезной дороге. В конце 1941 
года их с мамой эвакуиро-
вали. Сначала пешком доби-
рались до железнодорожной 
станции, где их погрузили в 
теплушки. Поезд вез их в Пе-
трозаводск. По дороге состав 
неоднократно бомбили. Вой 
пикирующих самолетов пре-
следовал Дину Петровну мно-
го лет, любой пролетающий 
самолет заставлял ее вздра-
гивать. 

В Петрозаводске Дину с 
мамой, тетей и двоюродной 
сестрой пересадили в по-
езд, следующий в Сибирь. Но 
по дороге семья высадилась 
в городе Горький ― это была 
мамина родина. Поселились 
они в деревне. Жили тяже-
ло, голодно, есть было нече-
го. Осенью ходили по полям в 
поисках оставшейся картош-
ки. Зимой были вынуждены 
побираться. Местные жители 

помогали, чем могли ― про-
дуктами, одеждой, обувью. К 
сожалению, они и сами мало 
чем располагали. Летом дети 
помогали взрослым в поле, 
собирали колоски после ком-
байна, повторно перекапыва-
ли картофельные поля в по-
исках пропущенной картош-
ки. Старшие вязали носки и 
варежки, а младшие вышива-
ли кисеты. Все мечтали толь-
ко о скорейшей победе. Глав-
ный лозунг: «Все для фронта, 
всё для победы!».

Дине всегда очень нра-
вилось учиться. Она отлич-
но училась в школе, которая 
была расположена в пяти ки-
лометрах от деревни. Уже в 
детстве она знала, что станет 
учителем. 

В 1946 году Дина Петров-
на приехала в Волжск. Здесь 
жила ее тетя, мужа которой 
убили на фронте. Детей у 
них не было ― мужа мобили-
зовали через три месяца по-
сле свадьбы. Основным аргу-
ментом было то, что рядом, 
в Йошкар-Оле, был педагоги-
ческий институт. В Волжске 
Дина училась в школе № 6, 
по окончании которой посту-
пила, как и мечтала, в педин-
ститут.

В 1954 году детская мечта 
― стать учителем ― сбылась. 
Молодой специалист, учитель 
немецкого языка Дина Пе-
тровна вернулась в Волжск и 
стала учителем школы № 1, 
в которой и проработала всю 
свою трудовую карьеру. 

Ее труд был отмечен зна-
ком «Отличник народного об-
разования», она дважды ста-
новилась депутатом город-
ского Совета Волжска. Но это, 
конечно, не главное. Главное 
― она стала любимой учитель-
ницей многих сотен волжских 
мальчишек и девчонок. 

Дина Петровна бодра и 
полна сил. У нее две доче-
ри, два внука и один правнук. 
Она активно поддерживает 
отношения со своими колле-
гами, с которыми долгие годы 
работала в школе. Моя учи-
тельница искренне не пони-
мает, как современные учи-

теля бегут из школы в поис-
ках лучшей жизни. Она не-
годует, что московские учи-
теля получают 150 тысяч ру-
блей зарплаты, а местные вы-
нуждены выживать. Дина Пе-
тровна прямо говорит, что не 
может смотреть выступления 
депутатов ― рыба гниет с го-
ловы, если бы их доходы по-
делить между учителями, ни-
кому не пришлось бы отка-
зываться от любимой работы 
и уходить из школы в поис-
ках лучшей доли. Очень воз-
мущает педагога ситуация со 
школой № 6 ― она искренне 
не понимает, как могло слу-
читься, что все знали о про-
блеме здания и довели до та-
кой степени, что школу ― свя-
тая святынь! ― пришлось за-
крыть. Все это наши волжские 
ветераны педагогического 
фронта живо обсуждают меж-
ду собой, делятся мнениями 
и вспоминают трудные после-
военные годы.

Именно такие учителя, как 
Дина Петровна, были краеу-
гольным камнем советского 
образования, которое было, 
по признанию многих, луч-
шим в мире. Поколение педа-
гогов, которое учило моих ро-
весников, родилось до войны 
или во время войны. Сейчас 
таких людей мы, войны не ви-
девшие, называем «дети вой-
ны». Они пережили суровые 
годы, когда жизнь требовала 
от детей взрослых решений и 
поступков. Им пришлось по-
жертвовать многими радо-
стями детства ради мирной 
и счастливой жизни следую-
щих поколений. Они наравне 
со взрослыми, не щадя себя 
и не жалея сил, трудились с 
утра до ночи на заводах и фа-
бриках, в колхозах и совхо-
зах, внося свой вклад в побе-
ду над фашизмом. Их поколе-
ние подняло страну из руин 
после тяжелой военной раз-
рухи и вывело нашу державу 
на космические высоты.

Спасибо вам, Дина Петров-
на, и вашему поколению! Низ-
кий вам благодарный поклон!  

Николай Семенов

Спрогнозировать сегодня 
динамику экономических про-
цессов затруднительно, по-
скольку экономика России до-
статочно сильно зависима от 
мировой экономики и от не-
предсказуемых санкций вче-
рашних друзей действующего 
режима России.

Экономику можно поднять, 
если перейти к полномасштаб-
ному планированию экономи-
ки государства по схеме: про-
гноз – план – исполнение, но 
вот беда, рыночная зашорен-
ность столпов правления Рос-
сии оставила для развития 
экономики страны только про-
гноз, и исключила план и ис-
полнение, ну а без этого, сами 
понимаете, никакого развития 
получить не удастся.

По существу, как и в преж-
ние годы, идет гадание на ко-
фейной гуще, как год 2023-й 
отразится на экономике года 
2024. В советское время под 
конкретный рост экономики 
планировалось строительство 
предприятий, выпуск конкрет-
ной продукции и рост обеспе-
чивался. Сегодня все гадание 
сводится к предсказанию ка-
кой будет цена на нефть и газ, 
а вот строительство заводов 
и фабрик для импортозаме-
щения в планы правительства 
не входит. Поэтому бюджет-
ные проектировки начитаются 
с платежного баланса, сколь-
ко продадим и сколько купим!

Стоимостной объем рос-
сийского товарного экспорта 
за январь–июль 2023 года был 
на 32,0% ниже уровня соответ-
ствующего периода прошлого 
года. По оценкам, за 2023 год 
экспорт товаров в стоимост-
ном выражении снизится на 
22%, при этом в реальном вы-
ражении сохранится практи-
чески на уровне 2022 года. То 
есть снижается цена, но объ-
емы те же! Значит, выручка 
от продажи станет меньше на 
22%.

Импортозамещение бук-
сует и поэтому импорт това-
ров за первое полугодие 2023 
года увеличился на 18,0% от-
носительно прошлого года. По 
итогам 2023 года импорт това-
ров в стоимостном выражении 
вырастет на 13,4%, в реальном 
выражении рост составит 7,4% 
г/г.

Российский рубль обесце-
нился. Сейчас он стабилизиро-
вался к доллару США в диапа-
зоне 90–92 рублей за доллар. 
Но такое «укрепление» назы-
вать стыдно.

В начале 2023 года потре-
бительская инфляция продол-
жила замедляться, снизив-
шись до 2,3% г/г в апреле с пи-
кового значения 17,8% в апреле 
2022 года.

В июле инфляция ускори-
лась до 4,3%, а в августе – до 
5,2% г/г. Для сдерживания ин-
фляции и укрепления рубля 
Банк России принял решение 
трижды поднять ключевую 
ставку (с 7,5% до 15% 26 октя-
бря 2023 года). Однако это не 
повлияло ни на укрепление ру-

бля, ни на инфляцию. За дол-
лар спустя месяц стали пла-
тить больше 100 рублей, а ин-
фляция за счет ослабления ру-
бля в текущем году (более чем 
на 40% к концу 2022 года) при-
ведет к продолжению перено-
са курса в цены. В результате 
темпы инфляции в 2023 году 
составят 7,5% (декабрь к де-
кабрю 2022 года). Однако это 
слишком оптимистичный про-
гноз. Если ключевая ставка 
поднята до 15%, значит инфля-
ция будет больше 12%.

Повышение кредитной 
ставки сыграло злую шутку с 
экономикой. Кредиты стали от 
21 до 40% годовых, что недо-
ступно при рентабельности 8%, 
экономика стала сворачивать-
ся, что приведет к банкротству 
предприятий и росту безра-
ботицы, зато банкиры будут в 
шоколаде. А теперь ключевая 
ставка поднята до 15%!

Введение и увеличение 
ввозных пошлин, акцизов и 
НДС значительно увеличива-
ют цену импортной продукции 
на внутреннем рынке, а при 
условии, что мы закупаем 70% 
промтоваров и 28% продоволь-
ствия – это ведет к обнищанию 
народа и ускоренной инфля-
ции. Кроме того, обещали по-
высить цены на энергоресурсы 
и ГСМ. В этом случае говорить 
о повышении уровня жизни на-
рода просто грешно.

Сокращение ассигнова-
ний на экономику, социальную 
сферу, образование и здраво-
охранение – это разрушение 
главных социальных институ-
тов, которые и без того пребы-
вают в деградации.

В проекте бюджета общий 
объем финансовой помощи ре-
гионам не снижается по срав-
нению с нынешним. Но это не 
говорит о стабильности. Из 89 
регионов страны только 12 яв-
ляются донорами, то есть обе-
спечивают сами себя, осталь-
ные на дотации федерального 
бюджета.

К сожалению, Правитель-
ство России никогда не пой-
мет, что повысить эффектив-
ность экономики без конкрет-
ного планирования невозмож-
но. Не поймет и то, что даже в 
нынешних условиях снижение 
налоговой нагрузки на пред-
приятия даст рост экономики. 
Снижение ключевой ставки, 
позволит повысить инвестици-
онную активность и гарантиро-
вать рост экономики. Инфля-
ция таргетируется не повыше-
нием стоимости кредитов, а 
увеличением товарной массы 
отечественного производства. 
Облагать налогами и акциза-
ми купленные за рубежом то-
вары – это значит повысить на 
них цену и увеличить инфля-
цию, а высокий курс доллара 
в нынешней обстановке мож-
но сбить только валютным кон-
тролем.

Что ж, не повезло России с 
руководством!

 Николай Арефьев,
депутат Госдумы, 

фракция КПРФ

Факт
С января в доход государства изъяли имущество чиновни-

ков, не подтвержденное легальными доходами, на 130 млрд 
руб.

Специалисты разрабаты-
вают «умную колонку» на ма-
рийском языке. Голосовой 
помощник сможет отвечать 
на вопросы, искать информа-
цию и рассказывать сказки.

Команда языковых ак-
тивистов во главе с науч-
ным сотрудником Марий-
ского института языка, ли-
тературы и истории Андре-

ем Чемышевым начала ра-
боту над «умной колонкой» 
— портативным устройством 
со встроенным голосовым по-
мощником. Проект получил 
название «iВика», созвучное 
с марийским женским име-
нем Айвика.

«Умные колонки» с голо-
совым управлением сегод-
ня производят многие техно-

логические компании — на-
пример, «Яндекс», Google и 
Apple, однако они поддержи-
вают только крупные языки, 
такие как русский и англий-
ский.

Специфика проекта 
«iВика» в том, что пользова-
тель сможет общаться с го-
лосовым помощником на ма-
рийском.
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Поздравления

Приглашаем!

Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей:

БОГОМОЛОВА Александра Владимировича
ГУРЬЯНОВУ Елену Валерьевну
ЕГОРОВА Евгения Геннадьевича
КУЗЬМИЧЕВА Андрея Витальевича
ПОВАРОВУ Татьяну Ивановну

и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

Формализм важнее 
человека

Помощь Донбассу 
продолжается

Власти республики закупают 
отечественные автомобили

Не хватает до зарплаты

Госдолг Марий Эл растет

Неожиданный рост цен осенью
Петъял ― большая, знаме-

нитая и значимая деревня се-
вера Волжского района. Здесь 
живут трудолюбивые самодо-
статочные жители, которые 
привыкли самостоятельно, 
организованно решать свои 
сельские проблемы, не бес-
покоя лишний раз районные и 
республиканские власти. Но 
есть вопросы, решить кото-
рые не поможет никакая са-
моорганизация ― это вопро-
сы, находящиеся в компетен-
ции властных структур и ве-
домств. Таким вопросом, на-
болевшим и не решаемым, 
стало устройство новой оста-
новки общественного транс-
порта.

Деревня большая, жите-
лям крайне необходима но-
вая остановка в верхней ча-
сти Петъял на дороге Помары 
― Коркатово. Здесь, в верх-
ней части, проживает основ-
ная часть населения. Петъ-
яльцам жизненно необходимо 
посещать село Сотнур, в ко-
тором находятся поликлини-
ка, отделение Сбербанка, ап-
тека, храм и рынок ― без это-
го не обойтись, это являет-
ся важной неотъемлемой ча-
стью здешнего уклада сель-
ской жизни. А вот останов-
ки здесь нет. Можно стоять 
на обочине, ожидая, что во-
дитель проходящего автобуса 
милостиво остановится и под-
берет. Но стоять на дороге в 
холод, дождь, метель с деть-
ми или пожилым нездоровым 
людям, с поклажей совер-
шенно неприемлемо.

5 ноября приглашаем де-
тей и родителей микрорай-
она рядом с 7-ой школой на 
детский праздник «Веселое 
воскресенье». 

Праздник будет прохо-
дить на новой детской пло-
щадке по адресу Маяковско-
го, 3 в честь ее открытия. 

Время проведения детского 
праздника с 12.00 до 13.00 
часов. В программе танцу-
ющий мишка и клоун с раз-
влечениями. Пришедших 
ожидает сюрприз. 

Инициативная группа 
родителей

Россия на пороге 
перемен

Причины - бедность

Наконец-то 
взялись?

Тотальный ДЭГ, трёх-
дневные голосования, 
прочие «усовершенство-
вания» избирательной 
системы опаснее вбро-
сов и «каруселей». Воле-
изъявление превраща-
ют в фарс, считает коор-
динатор «Левого Фронта» 
Сергей Удальцов. Пово-
дом для разговора стало 
30-летие Центральной из-
бирательной комиссии.

Дистант и трёхднев-
ку необходимо отменить, 
на этом настаивает КПРФ, 
объявившая с трибуны 
Госдумы о готовности бой-
котировать грядущие пре-
зидентские выборы. Кам-
пания против ДЭГ — глав-
ная в повестке дня. Рос-
сия стоит на пороге пере-
мен, когда будет решаться 
судьба страны.

Российское правитель-
ство ожидается, что абсо-
лютное число родивших-
ся в 2024 году снизится в 
2024 году на 5,8%, но уже 
в 2026-м снижение замед-
лится до 0,9%. Этот про-
гноз содержится в мате-
риалах к проекту бюджета 
Социального фонда Рос-
сии.

По данным этих мате-
риалов в 2023 году рожда-
емость составит 1,245 млн 
человек – это минимум с 
1999 года. Но дальше все 
будет еще хуже. В 2024 
году родится 1,172 млн че-
ловек, в 2025-м – 1,153 млн 
человек, в 2026-м – 1,143 
млн человек. Это худшие 
показатели с начала 90-х.

Минтруд обозначил 
основные причины со-
кращения рождаемости: 
это снижения количества 
женщин в фертильном 
возрасте и неопределен-
ность на рынке труда, ко-
торая вынуждает средний 
класс отказываться от ре-
продуктивных намерений.

Федеральная антимо-
нопольная служба  России 
возбудила несколько ан-
тимонопольных дел в не-
скольких российских ре-
гионах по итогам первич-
ного анализа на рынке не-
фтепродуктов. 

Ведомство продолжает 
анализировать ситуацию 
на товарном рынке нефте-
продуктов. 

Правительство 21 сен-
тября ввело запрет на экс-
порт бензина и дизтопли-
ва. Минэнерго ожидает, 
что это позволит остано-
вить серый экспорт и на-
сытить внутренний рынок. 
В министерстве также 
ожидают, что эта мера мо-
жет привести к дополни-
тельному снижению цен.

Новый остановочный 
пункт нужен не только жи-
телям Петъял, но и находя-
щейся неподалеку деревни 
Большая Сосновка. Останов-
ка нужна всем ― но ее как не 
было, так и нет. Люди неод-
нократно обращались в «Ма-
рийскавтодор» ― ответ отри-
цательный, поскольку дол-
жен выполняться норматив в 
3 километра от остановки до 
остановки. Формальный при-
знак, конечно, важно, но что 
важнее ― формализм или жи-
вые люди?

Жители обращались и к 
депутатам от партии «Единая 
Россия». Результата, как вы 
понимаете, не последовало. 

Верхняя часть деревни за-
страивалась, когда остановки 
уже существовали, поэтому 
оказалась не охваченной бла-
гами общественного транс-
порта. География Петъял из-
менилась, но расположение 
остановок не поменялось. 
Осознавать этот факт дорож-
ники не хотят, несмотря на 
многочисленные просьбы 
сельчан.

Жители Петъял составили 
коллективную жалобу на имя 
депутата Государственной 
Думы Российской Федерации 
Сергея Ивановича Казанко-
ва с просьбой помочь решить 
их насущную проблему и сде-
лать, наконец, общественный 
транспорт доступным для жи-
телей верхней части деревни. 
Обращение принято в работу. 
Есть надежда, что теперь «Ав-
тодор» не сможет отделаться 
от нужд людей формальными 
отписками. 

25 октября из Подмоско-
вья отправился 118-й гумани-
тарный конвой КПРФ на Дон-
басс. Как всегда, активное 
участие в его формировании 
принимал совхоз «Звенигов-
ский». Передали свиную ту-
шёнку высшего качества, сде-

ланную по советским ГОСТам.
Всего в составе конвоя 

семь большегрузов, которые 
доставят продукты питания, 
медикаменты и необходимое 
снаряжение жителям новых 
регионов и нашим солдатам 
на передовой.

Автобаза правительства 
Марий Эл купит четыре оте-
чественных автомобиля, уже 
заключены соответствующие 
госконтракты с поставщика-
ми. По две «Лады Веста» и 
«Москвич 3» за общую сумму 
7,3 миллиона рублей.

Нижегородская компания 
«Агат на Комсомольском» по-

ставит два «Москвича 3» за 
4,5 миллиона рублей, а «УК 
Транстехсервис» из Набереж-
ных Челнов (Татарстан) — две 
«Лады Веста» за 2,86 милли-
она.

Под маркой «Москвич» вы-
пускаются лицензионные ко-
пии автомобиля Sehol X4 ки-
тайской компании JAC Motors.

Марий Эл заняла 76-е ме-
сто в рейтинге регионов по 
доходам населения, состав-
ленном РИА Рейтинг по ито-
гам 2 квартала 2023 года. 

Эксперты агентства срав-
нили среднедушевые дохо-
ды населения и стоимость по-
требительской корзины (ми-
нимального набора продук-
тов, товаров и услуг). Средне-

статистический житель нашей 
республики на ежемесячный 
доход может купить 1,59 по-
требительской корзины. 

По этому показателю Ма-
рий Эл оказалась на послед-
нем месте в ПФО и на 76-м в 
России. Лидером в ПФО стал 
Татарстан, занявший 9-е ме-
сто в общероссийском рей-
тинге.

Сентябрь традиционно яв-
ляется месяцем наибольшего 
сезонного снижения цен. Во 
всяком случае, так считалось 
ранее.

Судя по данным опубли-
кованным Маристатом, про-
шедший сентябрь установил 
рекорд по инфляции за все 
предыдущие девять месяцев 
этого года. По сравнению с 
августом общий рост цен со-
ставил 1,16%, а продоволь-

ствие подорожало на 1,42%.
Инфляция в годовом вы-

ражении также достигла ре-
кордных значений. В сравне-
нии сентябрём 2022 года цены 
в Марий Эл выросли на 7,38%. 
Причём продукты питания по-
дорожали на 5,62%. Цены на 
непродовольственные това-
ры выросли на 6,89%. Больше 
всего за прошедший год подо-
рожали услуги (+11,30%).  

Госдолг Марий Эл в 2024 
году увеличится и составит 12 
млрд рублей. В начале 2022 
года этот показатель был ра-
вен 10,5 млрд рублей. Об этом 
сообщил зампред региональ-
ного правительства Дмитрий 
Троицкий.

Рост государственного 
долга связан с получением 
бюджетных кредитов, однако 
за последние годы долговая 
нагрузка Марий Эл снизилась 
в 2,7 раза.

Троицкий также отметил, 
что по программе социально-
экономического развития 
ожидается привлечение 6,4 
млрд рублей внебюджетных 
инвестиций, что превысит це-
левой показатель на 1,4 млрд 
рублей.

Государственный долг ре-
гиона возникает в результате 
взятия займа у государства на 
договорной основе либо явля-
ется результатом гаранта по 
обязательствам третьих лиц.




